

Tomás Navarro Tomás el laberinto de la palabra

Biografía y estudios. II

Su padre, aficionado a la música, influyó en él para que tomase lecciones. Tuvo por maestro a D. Enrique Giraud, director de la banda municipal, con él aprendió solfeo. Desde los seis años formó parte de la banda de música, disuelta en 1898 y convertida en orquesta. En ella Navarro Tomás empezó tocando los hierrecillos, después, el bombardino y el violín; su padre le compró un violín.

"La música que aprendí y la experiencia que adquirí en el solfeo y en la técnica musical me han servido después mucho en mi carrera porque la métrica se funda sobre el ritmo musical y el compás rítmico de la métrica no es ni más ni menos que el compás musical".

Sus amigos: Arturo Faura, Federico Valcárcel y Maximiliano-Agustín Alarcón Santón. Este último, futuro catedrático de hebreo y árabe, fue su íntimo amigo, a él le unían inquietudes intelectuales. Maximiliano fue *"mi mejor amigo"*, *"el entrañable compañero de anhelos e ilusiones de los mejores años de nuestra juventud"*.

En octubre de 1902 marchó a la Universidad de Valencia donde comenzó la carrera de Filosofía y Letras. En 1904 Maximiliano y Navarro Tomás se trasladaron a Madrid, a la Universidad Central: *"Nuestro primer hospedaje en Madrid fue una habitación en un sexto piso de una casa sin ascensor donde había que subir más de noventa escalones"*. Se especializó en Filología Románica bajo el magisterio de Ramón Menéndez Pidal, de importancia capital en su vida. El 15 de junio de 1906 hizo el examen de grado de Licenciado en Letras y dos años más tarde, en 1908, obtuvo el grado de Doctor.

Opositó al Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos y el 6 de enero de 1910 salió de La Roda para tomar posesión de su destino en Avila y, pocos meses más tarde, se trasladó al Archivo Histórico Nacional de Madrid. Se casó con Dolores en la iglesia de San Nicolás de Alicante y tuvieron dos hijas. En Madrid vivieron en la calle El Viso, nº 5.



Escuela del convento de San Nicolás de Avila



Maximiliano Agustín Alarcón Santón, amigo íntimo de Tomás Navarro



Universidad de Valencia